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平
へい

成
せい

26年
ねん

度
ど

第
だい

6回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

だれもがいきいき暮らす部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

26年
ねん

12月
がつ

19日
にち

（金
きん

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

5名
めい

   新井
あら い

トキ
と き

子
こ

、石渡勝朗
いしわたかつろう

、知念ジョアンナ
ち ね ん じ ょ あ ん な

、原千代子
は ら ち よ こ

、畑敏雄
はたとしお

 欠席
けっせき

 荒巻裕子
あらまきゆうこ

、中村紀美子
な か む ら き み こ

、朴昌浩
ぱくちゃんほ

、森脇卓郎
もりわきたくろう

、山田義孝
やまだよしたか

 参
さん

与
よ

 ０人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

 1人
にん

１ 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜会議
かい ぎ

の成立
せいりつ

、会議
かい ぎ

の公開
こうかい

、会議
かい ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の

確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

。傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

。配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

２ 部会長
ぶかいちょう

あいさつ

３ 議題
ぎだ い

（１）課題解決
かだいかいけつ

に向
む

けた取組
とり く

みの方向性
ほうこうせい

について（資料
しりょう

１～４）

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

１～４、参考
さんこう

資料
しりょう

１～３について説明
せつめい

＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 本日
ほんじつ

は各
かく

審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

について、課題
かだ い

をふまえながら、どのような取組
とり く

みを行
おこな

っていくかを議論
ぎろ ん

したいと思
おも

います。

  まず審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１「地域
ちい き

における見守
みま も

り活動
かつどう

の充実
じゅうじつ

」について、今
いま

まで出
で

た

ご意見
いけ ん

としては、各
かく

団体
だんたい

で実施
じっ し

している高齢者
こうれいしゃ

や子
こ

ども、障害者
しょうがいしゃ

などを見守
みま も

る

活動
かつどう

の実態
じったい

調査
ちょうさ

と各
かく

団体
だんたい

の連携
れんけい

の検討
けんとう

というものがありました。本日
ほんじつ

は具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

を詰
つ

めていきたいと思
おも

います。何
なに

かご意見
いけ ん

はどうでしょうか。

畑
はた

委員
いい ん

 活動
かつどう

事例
じれ い

については資料
しりょう

２に 表
ひょう

でまとまってあるので、これで大体
だいたい

網羅
もう ら

されていると思
おも

います。

  一
ひと

つ考
かんが

えられるのは、訪問
ほうもん

型
がた

や見守
みま も

り型
がた

ではなく、本人
ほんにん

が自己
じ こ

認識
にんしき

して、

積極的
せっきょくてき

に外
そと

に出
で

ていくお出
で

かけ型
がた

です。受
う

け身
み

ではなく、本人
ほんにん

たちが意識
いし き

し

て「見守
みま も

られる」ことが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。



2

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 畑
はた

委員
いい ん

や山田
やま だ

委員
いい ん

は見守
みま も

りに関
かん

する様々
さまざま

な活動
かつどう

をされていると思
おも

い

ますが、調査
ちょうさ

の具体的
ぐたいてき

なイメージ
い め ー じ

はありますか。

畑
はた

委員
いい ん

 社会
しゃかい

福祉
ふく し

協議会
きょうぎかい

では様々
さまざま

なことをやっていて、例
たと

えば、子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

グループ
ぐ る ー ぷ

の関係
かんけい

団体
だんたい

の活動
かつどう

の状 況
じょうきょう

調査
ちょうさ

だったり、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

センター
せ ん た ー

の方
かた

でも様々
さまざま

な調査
ちょうさ

をやったりしています。市
し

の地域
ちい き

包括
ほうかつ

ケア
け あ

推進室
すいしんしつ

でも様々
さまざま

な

データ
で ー た

は揃
そろ

っていると思
おも

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の部会
ぶか い

としては、そろそろ一定
いってい

の具体的
ぐたいてき

な目処
め ど

をつけていか

ないといけなくて、ただ議論
ぎろ ん

していても埒
らち

が明
あ

かないのではないかと思
おも

います。

ある程度
てい ど

の成果
せい か

を出
だ

さなければいけないと思
おも

います。それをふまえて考
かんが

える

と、とにかく実態
じったい

調査
ちょうさ

をやりましょうということなので、どんな調査
ちょうさ

をして何
なに

を明
あき

らかにするのかを具体的
ぐたいてき

に考
かんが

えないといけないし、調査
ちょうさ

する対象
たいしょう

をどの

ような団体
だんたい

に絞
しぼ

っていくのかを考
かんが

えなくてはいけないと思
おも

います。

新井
あら い

委員
いい ん

 民
みん

生
せい

委員
いい ん

でも見守
みま も

り活動
かつどう

をやっていて、９月
がつ

から１２月
がつ

まで調査
ちょうさ

活動
かつどう

を現在
げんざい

行
おこな

っています。調査
ちょうさ

の内容
ないよう

としては、ひとり暮
ぐ

らしであるか、高齢者
こうれいしゃ

世帯
せた い

であるかという区
く

分
わ

けを行
おこな

い、ひとり暮
ぐ

らしの場合
ばあ い

は、本人
ほんにん

に何
なに

かあっ

た場合
ばあ い

の連絡先
れんらくさき

を聞
き

いたり、本人
ほんにん

の健康
けんこう

状態
じょうたい

がどうかということを聞
き

いたり、

民
みん

生
せい

委員
いい ん

から見
み

てどうかといった情報
じょうほう

などを調査
ちょうさ

しています。基本的
きほんてき

には 75
歳
さい

以上
いじょう

を基準
きじゅん

に、見守
みま も

りが必要
ひつよう

か否
いな

かを見極
みき わ

めるための調査
ちょうさ

です。

  また、老人会
ろうじんかい

の方
ほう

でも見守
みま も

りを行
おこな

っているが、活動
かつどう

の連携
れんけい

が取
と

れていない

ので、繋
つな

がりが無
な

い状 況
じょうきょう

です。それでは勿体
もったい

無
な

いと思
おも

うので、民
みん

生
せい

委員
いい ん

や

町内会
ちょうないかい

と連携
れんけい

できればと考
かんが

えています。

畑
はた

委員
いい ん

 形
かたち

としては、対象
たいしょう

としては見守
みま も

り活動
かつどう

を実施
じっ し

している団体
だんたい

の調査
ちょうさ

であ

るから、調査
ちょうさ

の方法
ほうほう

としては郵送
ゆうそう

のアンケート
あ ん け ー と

方式
ほうしき

で 行
おこな

うか、出向
で む

いて

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を行
おこな

うかということになると思
おも

います。また、団体
だんたい

の選定
せんてい

である

が、その団体
だんたい

がどういった範囲
はん い

で活動
かつどう

しているのかも大
おお

きな焦点
しょうてん

になります。

町内会
ちょうないかい

単位
たん い

なのか、区
く

全体
ぜんたい

なのか、区
く

外
がい

もやっているのかなどエリア
え り あ

が重要
じゅうよう

になってきます。調査
ちょうさ

の内容
ないよう

としては、活動
かつどう

の名称
めいしょう

は基本
きほ ん

として、見守
みま も

りの

対象
たいしょう

はどういった方々
かたがた

か、どういった活動
かつどう

をしているのか、見守
みま も

る側
がわ

の方々
かたがた

は

どういった方
かた

か、財源
ざいげん

は何
なに

かなどがあると思
おも

います。また、どの程度
てい ど

詳細
しょうさい

に聞
き
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くのかも考
かんが

えなければいけません。細
こま

かく聞
き

きすぎても収 拾
しゅうしゅう

がつかなくな

ると思
おも

うので、どこまで具体的
ぐたいてき

に聞
き

くかだと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 やはりここで少
すこ

し論点
ろんてん

整理
せい り

をしないといけないと思
おも

います。まず、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

が主体
しゅたい

となって実態
じったい

調査
ちょうさ

をするということです。様々
さまざま

な団体
だんたい

がそれぞれ

調査
ちょうさ

などを行
おこな

っていて、それは参考
さんこう

にするべきですが、あくまでもそれは参考
さんこう

にすぎず、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

がアンケート
あ ん け ー と

を作成
さくせい

し、調査
ちょうさ

を実施
じっ し

するということが基本
きほ ん

になります。また、区
く

全体
ぜんたい

を調査
ちょうさ

対象
たいしょう

とするのか、あるいは地域
ちい き

を絞
しぼ

って

モデル
も で る

的
てき

に調査
ちょうさ

をするのかどうか考
かんが

えるべきだと思
おも

います。

  さらに、アンケート
あ ん け ー と

の内容
ないよう

をどうするかですが、私
わたし

としてはそんなに細
こま

か

く聞
き

かなくても良
よ

いと思
おも

います。活動
かつどう

内容
ないよう

はもちろんですが、「活動
かつどう

の中
なか

で問題
もんだい

点
てん

、課題
かだ い

点
てん

はありますか」「活動
かつどう

の良
よ

い所
ところ

はありますか」といったことを聞
き

け

ば良
よ

くて、ひとまず区
く

民
みん

会議
かい ぎ

名義
めい ぎ

でアンケート
あ ん け ー と

を行
おこな

うことが大切
たいせつ

だと思
おも

いま

す。そのため、当面
とうめん

としては、地域
ちい き

の範囲
はん い

と具体的
ぐたいてき

な団体
だんたい

のピックアップ
ぴ っ く あ っ ぷ

を行
おこな

う作業
さぎょう

になります。

原
はら

部会
ぶか い

長
ちょう

 そもそも区
く

民
みん

会議
かい ぎ

名
めい

でアンケート
あ ん け ー と

を行
おこな

った場合
ばあ い

、回収
かいしゅう

や集計
しゅうけい

など

はどのようになるのでしょうか。

石渡委員
いしわたいいん

 回答
かいとう

方法
ほうほう

も考
かんが

えなくてはいけませんが、前期
ぜん き

のときもアンケート
あ ん け ー と

を

やっていて、学校
がっこう

を通
とお

してアンケート
あ ん け ー と

を配布
はい ふ

し、窓口
まどぐち

を指定
して い

して返答
へんとう

してもら

いました。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 学校
がっこう

にお願
ねが

いした時
とき

も、行政
ぎょうせい

からお願
ねが

いしてもらいました。

畑
はた

委員
いい ん

 信用性
しんようせい

を上
あ

げるためには、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

名
めい

を使
つか

いつつ、区
く

の名前
なま え

も使
つか

わせて

もらって実施
じっ し

した方
ほう

が、回答
かいとう

率
りつ

も高
たか

いと思
おも

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 それなりの団体
だんたい

は所在地
しょざいち

や事務局
じむきょく

が分
わ

かるので、そこに郵送
ゆうそう

し、返答
へんとう

先
さき

として、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の事務局
じむきょく

という形
かたち

の区
く

役所
やくしょ

にすればいいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 様々
さまざま

な団体
だんたい

が色々
いろいろ

な活動
かつどう

をしていて、さらには横
よこ

の繋
つな

がりが無
な

く、そ

れぞれの団体
だんたい

がそれぞれで活動
かつどう

しているという課題
かだ い

も見
み

えてきたので、

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

を実施
じっ し

する場合
ばあ い

、先程
さきほど

石渡
いしわた

委員
いい ん

が言
い

われたように、モデル
も で る

的
てき

に
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ある地域
ちい き

に絞
しぼ

って実施
じっ し

してみることが良
よ

いと思
おも

いました。

畑
はた

委員
いい ん

 例
たと

えば、同
おな

じ見守
みま も

り活動
かつどう

でも、民
みん

生
せい

委員
いい ん

と老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

のやっていること

が違
ちが

っている場合
ばあ い

もあります。民
みん

生
せい

委員
いい ん

よりも老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

の方
ほう

が、歴史
れき し

が古
ふる

く、

草
くさ

むしりから通院
つういん

の移送
いそ う

まで、幅広
はばひろ

く活動
かつどう

しています。モデル
も で る

的
てき

に地域
ちい き

を絞
しぼ

る

といっても、活動
かつどう

の内容
ないよう

が異
こと

なるので、選定
せんてい

は難
むずか

しいかもしれません。

新井
あら い

委員
いい ん

 民
みん

生
せい

委員
いい ん

は、赤
あか

ちゃんから高齢者
こうれいしゃ

までの見守
みま も

りを行
おこな

っているので、幅
はば

が広
ひろ

く、その分
ぶん

活動
かつどう

も様々
さまざま

です。今回
こんかい

の調査
ちょうさ

も 3年
ねん

に 1回
かい

のもので、たまたま

今年
こと し

にやっているという状 況
じょうきょう

です。

  区
く

民
みん

会議
かい ぎ

で調査
ちょうさ

をするとなると、どういった調査
ちょうさ

が適切
てきせつ

なのかとても悩
なや

まし

いと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 情報
じょうほう

を集
あつ

めて、様々
さまざま

な団体
だんたい

の連携
れんけい

がカギ
か ぎ

になると思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 調査
ちょうさ

だけしても意味
い み

が無
な

いので、アンケート
あ ん け ー と

のあと、盛
さか

んに活動
かつどう

をして

いる団体
だんたい

に焦点
しょうてん

を当
あ

てて、深堀
ふか ぼ

りしてみるなどしていく必要
ひつよう

があると思
おも

いま

す。また、このアンケート
あ ん け ー と

の結果
けっ か

をしっかり各
かく

団体
だんたい

に公表
こうひょう

して、情報
じょうほう

の共有
きょうゆう

などを図
はか

り、お互
たが

いの団体
だんたい

の刺激
しげ き

になれば良
よ

いと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 各
かく

団体
だんたい

がどれだけ連携
れんけい

しあっているかを知
し

ることも大切
たいせつ

だと思
おも

いま

す。どれだけ活動
かつどう

がオーバーラップ
お ー ば ー ら っ ぷ

できているか、そういった部分
ぶぶ ん

も

アンケート
あ ん け ー と

で知
し

りたいです。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 それぞれの活動
かつどう

をアンケート
あ ん け ー と

で調
しら

べて、その結果
けっ か

を基
もと

に、我々
われわれ

も認識
にんしき

を深
ふか

めると同時
どう じ

に、各
かく

団体
だんたい

がお互
たが

いに連携
れんけい

して、ネットワーク
ね っ と わ ー く

が構築
こうちく

されて、

協議会
きょうぎかい

のような会
かい

を設立
せつりつ

して、お互
たが

いがお互
たが

いを刺激
しげ き

しあうというイメージ
い め ー じ

が

良
よ

いと思
おも

います。つまり、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

後
ご

に何
なに

をすればいいのかというと、

情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

を開催
かいさい

して、お互
たが

いの活動
かつどう

を理解
りか い

して連携
れんけい

していくことが考
かんが

えら

れます。それが区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の目標
もくひょう

であると思
おも

います。

新井委員
あら い い い ん

 今後
こん ご

、団塊
だんかい

の世代
せだ い

がリタイア
り た い あ

し始
はじ

め、要
よう

支援
しえ ん

１や要
よう

支援
しえ ん

２などは、こ

れからは各
かく

地域
ちい き

で見
み

て下
くだ

さいという方向性
ほうこうせい

になってきています。区
く

民
みん

会議
かい ぎ

でこ

れを調査
ちょうさ

して、各
かく

団体
だんたい

の連携
れんけい

を図
はか

っていく段階
だんかい

をふんで、話
はな

し合
あ

いの場
ば

が設
もう

け
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られれば、地域
ちい き

でどのように見守
みま も

っていけばいいのかという方針
ほうしん

ができれば

非常
ひじょう

に良
よ

い気
き

がします。町
ちょう

会
かい

がなかなか介入
かいにゅう

してこない面
めん

が問題
もんだい

でもありま

すが、町
ちょう

会
かい

が動
うご

いてくれることが最
もっと

も各
かく

団体
だんたい

にしても活動
かつどう

しやすくなり、

情報
じょうほう

もまとまりやすくなると思
おも

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 そのとおりだと思
おも

います。町
ちょう

会
かい

は守備
しゅ び

範囲
はん い

が広
ひろ

いので、前向
まえ む

きな姿勢
しせ い

になってくれると非常
ひじょう

に力強
ちからづよ

い味方
みか た

になると思
おも

います。そういった意味
い み

では、

町
ちょう

会
かい

を巻
ま

き込
こ

むことが大切
たいせつ

なので、アンケート
あ ん け ー と

の調査
ちょうさ

対象
たいしょう

から外
はず

せないと思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 川崎
かわさき

区
く

には大
だい

企業
きぎょう

が多
おお

くあり、東京
とうきょう

電力
でんりょく

や東京
とうきょう

ガス
が す

などは地域
ちい き

サービス
さ ー び す

課
か

という部署
ぶし ょ

をつくっており、地域
ちい き

に対
たい

して何
なに

かしらのサービス
さ ー び す

を

提供
ていきょう

しているので、そういった企業
きぎょう

と連携
れんけい

してやっていくことも考
かんが

えられる

と思
おも

います。現実
げんじつ

に今
いま

、町内会
ちょうないかい

などで美化
び か

活動
かつどう

をするときには企業
きぎょう

も手伝
てつ だ

っ

てくれるし、地域
ちい き

の運動
うんどう

会
かい

を町内会
ちょうないかい

と企業
きぎょう

でやっている地域
ちい き

もあります。ま

た、企業
きぎょう

の社員
しゃいん

と町内会
ちょうないかい

などで一泊
いっぱく

旅行
りょこう

を行
おこな

っているところもあります。そ

ういった地域
ちい き

は、町内会
ちょうないかい

が積極的
せっきょくてき

に企業
きぎょう

に働
はたら

きかけをして、連携
れんけい

の基盤
きば ん

を

つくっています。そのようなことも視野
し や

にいれながら、できればいいなと思
おも

い

ます。

新井
あら い

委員
いい ん

 企業
きぎょう

は地域
ちい き

に迷惑
めいわく

をかけているという意識
いし き

を持
も

っていることが多
おお

く、

地域
ちい き

活動
かつどう

を大切
たいせつ

にして、町内会
ちょうないかい

と連携
れんけい

している事例
じれ い

は多
おお

いと思
おも

います。私
わたし

の

地域
ちい き

では、婦人
ふじ ん

会
かい

に対
たい

して華道教室
かどうきょうしつ

を開
ひら

いてもらって、長
なが

く続
つづ

いています。企業
きぎょう

は何
なに

かしら地域
ちい き

の人
ひと

に還元
かんげん

したいという意識
いし き

を持
も

っているので、連携
れんけい

もできる

と思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 イトーヨーカドー
い と ー よ ー か ど ー

は高齢者
こうれいしゃ

の家
いえ

へ、商品
しょうひん

の宅配
たくはい

などをやっているし、

そういった企業
きぎょう

の力
ちから

も使
つか

っていくべきだと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 企業
きぎょう

にアンケート
あ ん け ー と

することも良
よ

いと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 その場合
ばあ い

、川崎
かわさき

区
く

全
ぜん

区
く

を対象
たいしょう

とするのでしょうか。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 川崎
かわさき

区
く

全
ぜん

区
く

は 難
むずか

しいと思
おも

うので、それぞれの地
ち

区
く

からモデル
も で る

的
てき

に
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抽 出
ちゅうしゅつ

していくと良
よ

いと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 町内会
ちょうないかい

などは地域
ちい き

を選定
せんてい

する必要
ひつよう

があると思
おも

いますが、企業
きぎょう

は川崎
かわさき

区
く

にある大
おお

きな企業
きぎょう

は全
すべ

て網羅
もう ら

したほうが良
よ

いかもしれません。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 地域
ちい き

活動
かつどう

に積極的
せっきょくてき

な企業
きぎょう

もあるし、そうでない企業
きぎょう

もあると思
おも

うの

で、代表
だいひょう

的
てき

な事例
じれ い

がある企業
きぎょう

だけで良
よ

いと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 本日
ほんじつ

かなり具体的
ぐたいてき

な議論
ぎろ ん

ができたと思
おも

うので、畑
はた

委員
いい ん

の方
ほう

で

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の枠組
わく ぐ

みの構想案
こうそうあん

のようなものをつくってもらえると良
よ

いと

思
おも

います。本日
ほんじつ

は欠席
けっせき

されている委員
いい ん

も多い
おお  

ので、次回
じか い

の部会
ぶか い

で構想
こうそう

案
あん

を磨
みが

い

ていくこととします。また、少
すこ

し気
き

になるのはそういった調査
ちょうさ

の場合
ばあ い

の予算
よさ ん

は

大丈夫
だいじょうぶ

なのでしょうか。

事務局
じむきょく

 郵送
ゆうそう

代
だい

程度
てい ど

であれば大丈夫
だいじょうぶ

です。

畑
はた

委員
いい ん

 では、アンケート
あ ん け ー と

のたたき台
だい

を作成
さくせい

したいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 よろしくお願
ねが

いします。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 続
つづ

いて、審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２「世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の促進
そくしん

」について議論
ぎろ ん

を進
すす

めた

いと思
おも

います。これに関
かん

しては、昨年度
さくねんど

、大師
だい し

地
ち

区
く

で子
こ

ども育成
いくせい

支援
しえ ん

団体
だんたい

同士
どう し

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

が開催
かいさい

されたが、それを進
すす

めていくというご意見
いけ ん

が出
で

たと思
おも

い

ます。また、本日
ほんじつ

、荒巻
あらまき

委員
いい ん

が欠席
けっせき

なのですが、絵本
えほ ん

の読
よ

み聞
き

かせなどによる

世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の実態
じったい

把握
はあ く

と促進
そくしん

策
さく

の検討
けんとう

というものもあります。テーマ
て ー ま

１でも

ご意見
いけ ん

が出
で

たように、これから区
く

民
みん

会議
かい ぎ

としてどう進
すす

めていくのかといった視
し

点
てん

で議論
ぎろ ん

していただければと思
おも

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の中
なか

に、子
こ

どもの育成
いくせい

を入
い

れて、「世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

と子
こ

ども

の育成
いくせい

」を一
ひと

つのテーマ
て ー ま

としてほしいです。私
わたし

のイメージ
い め ー じ

としては、情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の開催
かいさい

までは良
よ

かったが、その後
ご

はどうなったのかというご意見
いけ ん

が全体
ぜんたい

会
かい

で

も出
で

ました。実
じつ

はその後
ご

は進展
しんてん

していません。そのため、今年度
こんねんど

開催
かいさい

したいと

考
かんが

えていますが、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の事務局
じむきょく

にお願
ねが

いしたいことがあり、その会
かい

の案内
あんない
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の発送
はっそう

などをしてほしいと思
おも

います。是非
ぜ ひ

今年度
こんねんど

末
まつ

までに第
だい

２回
かい

を開催
かいさい

したい

です。また、平行
へいこう

して他
ほか

の地域
ちい き

での開催
かいさい

を目論
もく ろ

みたいと考
かんが

えています。地域
ちい き

と

しては田島
たじ ま

地
ち

区
く

を考
かんが

えています。畑
はた

委員
いい ん

いかがでしょうか。

畑
はた

委員
いい ん

 田島
たじ ま

地
ち

区
く

でも子
こ

育
そだ

てサロン
さ ろ ん

や子
こ

育
そだ

てのサークル
さ ー く る

があり、活動
かつどう

は行
おこな

って

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 第
だい

１回目
かい め

をモデル
も で る

的
てき

に大師
だい し

地
ち

区
く

でやったので、田島
たじ ま

地
ち

区
く

でも同
おな

じこと

が開催
かいさい

できないかと考
かんが

えています。

畑
はた

委員
いい ん

 山田
やま だ

委員
いい ん

は民
みん

生
せい

委員
いい ん

で子
こ

育
そだ

てサロン
さ ろ ん

などをやっているし、情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の開催
かいさい

は十分
じゅうぶん

可能
かの う

です。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 大師
だい し

地
ち

区
く

の場合
ばあ い

は、最終
さいしゅう

的
てき

に事務局
じむきょく

に大
おお

きな協 力
きょうりょく

をいただき、資料
しりょう

などをつくってもらいました。こういった会
かい

を継続
けいぞく

させてこそ、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の

成果
せい か

、実践
じっせん

になると思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 川崎
かわさき

区
く

の子
こ

育
そだ

ての活動
かつどう

としては、子
こ

育
そだ

てサロン
さ ろ ん

、子
こ

育
そだ

てサークル
さ ー く る

、母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

の３本柱
ぼんばしら

があり、世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

といいながらも子
こ

育
そだ

て支援
しえ ん

の意味
い み

合
あ

いが

強
つよ

いと思
おも

います。世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

としては、サロン
さ ろ ん

やサークル
さ ー く る

にどのような方
かた

が会
かい

員
いん

になっているかだと思
おも

います。例
たと

えば、老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

の人
ひと

がいたり、民
みん

生
せい

委員
いい ん

さんがいたり、学
がく

生
せい

が入
はい

っていたり、世代
せだ い

の異
こと

なる人達
ひとたち

が入
はい

っていれば、それ

は世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

ができていると思
おも

います。

新井
あら い

委員
いい ん

 子
こ

育
そだ

てクラブ
く ら ぶ

でいうと、夏休
なつやす

みを利用
りよ う

して学
がく

生
せい

さんをボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

と

して呼
よ

んだりしていて、子
こ

どもがとても喜
よろこ

んでいます。

畑
はた

委員
いい ん

 最近
さいきん

だと、藤崎
ふじさき

の方
ほう

でベトナム人
べ と な む じ ん

留学
りゅうがく

生
せい

が集団
しゅうだん

でアパート
あ ぱ ー と

を借
か

りたり

していて、そういった若者
わかもの

のパワー
ぱ わ ー

を入
い

れると自然
しぜ ん

に世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

になってい

くのではないかと思
おも

います。子
こ

育
そだ

てを中心
ちゅうしん

に、様々
さまざま

な人々
ひとびと

を引
ひ

き込
こ

んでいく

ことができれば良
よ

いと思
おも

います。

新井
あら い

委員
いい ん

 ゼロ
ぜ ろ

から基盤
きば ん

をつくっていくよりも、そうやってできあがったものに

様々
さまざま

な人
ひと

を巻
ま

き込
こ

んでいく方
ほう

が世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の近道
ちかみち

かもしれません。
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知念
ちね ん

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

留学
りゅうがく

生
せい

を巻
ま

き込
こ

むことは良
よ

いと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 その藤崎
ふじさき

のベトナム人
べ と な む じ ん

留学
りゅうがく

生
せい

は私
わたし

も知
し

っていて、彼
かれ

らは日本語
に ほ ん ご

もで

きるし、しっかりしていて、彼
かれ

らも日本
にほ ん

との交流
こうりゅう

の場
ば

を求
もと

めているので、是非
ぜ ひ

そういったコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

を引
ひ

き込
こ

めれば、世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

ができると思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 小田
お だ

のまちづくりクラブ
く ら ぶ

では、イベント
い べ ん と

の度
たび

に京町
きょうまち

中学
ちゅうがく

の学
がく

生
せい

さんが

来
き

てくれて、非常
ひじょう

に助
たす

かっています。それは世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

になっていると思
おも

い

ます。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 大
だい

賛成
さんせい

です。昨年度
さくねんど

、大師
だい し

地
ち

区
く

でやって、参加
さん か

しましたが、皆
みな

さん満足
まんぞく

していたように思
おも

います。ぜひ田島
たじ ま

地
ち

区
く

でも実施
じっ し

していくべきだと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 議論
ぎろ ん

をまとめると、昨年度
さくねんど

大師
だい し

地
ち

区
く

で開催
かいさい

した子
こ

ども育成
いくせい

支援
しえ ん

団体
だんたい

同士
どう し

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

を、田島
たじ ま

地
ち

区
く

でも開催
かいさい

するということで、事務局
じむきょく

にもご

協 力
きょうりょく

いただきながら進
すす

めていきたいと思
おも

います。また、絵本
えほ ん

の読
よ

み聞
き

かせに

ついては、荒巻
あらまき

委員
いい ん

が本日
ほんじつ

欠席
けっせき

なので、また次回
じか い

議論
ぎろ ん

、検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 続
つづ

いて、審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

も暮
ぐ

らしやすいまちづくり」につ

いて議論
ぎろ ん

を進
すす

めたいと思
おも

います。こちらは、外国人
がいこくじん

支援
しえ ん

団体
だんたい

と連携
れんけい

した防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の開催
かいさい

ということで、私
わたし

の方
ほう

から情報
じょうほう

提供
ていきょう

させていただければ

と思
おも

います。２ヶ
か

月
がつ

後
ご

の２月
がつ

に開催
かいさい

する防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について打
う

ち合
あ

わせを

行
おこな

いました。その時
とき

に話
はな

したこととしては、外国人
がいこくじん

の方
かた

は自身
じし ん

の住所
じゅうしょ

や避難
ひな ん

場所
ばし ょ

を知
し

らないことが多
おお

く、町
ちょう

会
かい

などの地域
ちい き

と繋
つな

がる機
き

会
かい

も無
な

いのが大
おお

きな

課題
かだ い

であるということです。やはり言葉
こと ば

の壁
かべ

や文化
ぶん か

や生
せい

活
かつ

習慣
しゅうかん

の違
ちが

いがあり、

なかなか日本人
にほんじん

との繋
つな

がりが持
も

てない状 況
じょうきょう

があり、もっと日本人
にほんじん

と触
ふ

れ合
あ

い

たいと思
おも

っている外国人
がいこくじん

が多
おお

いのが実態
じったい

だと思
おも

います。そのため、外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の人
ひと

にも防災
ぼうさい

に関
かん

する意識
いし き

啓発
けいはつ

が必要
ひつよう

だということで、外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

することにしています。既存
きぞ ん

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

に外国人
がいこくじん

を入
い

れ

込
こ

むのではなく、新
あたら

しい外国人
がいこくじん

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

をつくり、地域
ちい き

との繋
つな

がりを持
も

っていくということが良
よ

いと考
かんが

えています。
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  今年
こと し

の６月
がつ

に開催
かいさい

した防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

に引
ひ

き続
つづ

き、開催
かいさい

していくことと、

識字
しき じ

学級
がっきゅう

に見
けん

学
がく

に行
い

ったときにはここでも防災
ぼうさい

に関
かん

する取
と

り組
く

みを区
く

民
みん

会議
かい ぎ

としてできれば面白
おもしろ

いと思
おも

いました。また、貝塚
かいづか

カトリック
か と り っ く

教
きょう

会
かい

では、

フィリピン人
ふ ぃ り ぴ ん じ ん

、ベトナム人
べ と な む じ ん

、ペルー人
ぺ る ー じ ん

などの外国人
がいこくじん

が毎週
まいしゅう

２００人
にん

集
あつ

まって

いて、その場
ば

が外国人
がいこくじん

同士
どう し

の情報
じょうほう

交換
こうかん

の場
ば

にもなっています。そのため、そ

こと連携
れんけい

して防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

しようと計画
けいかく

しています。本日
ほんじつ

はチラシ
ち ら し

案
あん

もお持
も

ちしています。区
く

役所
やくしょ

の危機管理担当
きき か ん り た ん と う

の方
かた

にもご協 力
きょうりょく

いただいて、形
かたち

にはなりそうなので、識字
しき じ

学級
がっきゅう

の見
けん

学
がく

のように、区
く

民
みん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

の皆
みな

さんも見
み

に

来
き

て、どういった外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

がいるのか見
み

ていただければと思
おも

います。

石渡
いしわた

委員
いい ん

 チラシ
ち ら し

の言語
げん ご

は外国語版
がいこくごばん

もつくるのでしょうか。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 カトリック
か と り っ く

貝塚
かいづか

教
きょう

会
かい

に集
あつ

まっているフィリピン人
ふ ぃ り ぴ ん じ ん

、ベトナム人
べ と な む じ ん

、

ペルー人
ぺ る ー じ ん

向
む

けの言語
げん ご

のものはつくろうと 考
かんが

えていますが、川崎
かわさき

区
く

の外国人
がいこくじん

割合
わりあい

でいえば中国人
ちゅうごくじん

が最
もっと

も多
おお

いので、どうしようかと考
かんが

えているところで

す。区
く

役所
やくしょ

の危機管理担当
きき か ん り た ん と う

も内部
ない ぶ

で企画
きか く

していたので、スムーズ
す む ー ず

に実現
じつげん

できそ

うで、当日
とうじつ

の通訳
つうやく

などもつけることができるかもしれません。また、これを毎年
まいとし

繰
く

り返
かえ

し開催
かいさい

し、積
つ

み重
かさ

ねていくことが重要
じゅうよう

だと思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 起震車
きしんしゃ

もよく確保
かく ほ

できたと思
おも

います。防災
ぼうさい

の取
と

り組
く

みに関
かん

しては、来年
らいねん

も再
さ

来年
らいねん

もどんどん続
つづ

けていくことが大切
たいせつ

だと思
おも

います。費用
ひよ う

的
てき

な面
めん

もあまり

お金
かね

をかけずに開催
かいさい

することも可能
かの う

だと思
おも

います。唯一
ゆいいつ

心配
しんぱい

なのが天気
てん き

ですが

…。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 悪天候
あくてんこう

の場合
ばあ い

の想定
そうてい

はまだ 全
まった

くしていません…。通訳
つうやく

に関
かん

しても

一応
いちおう

無料
むりょう

ではありませんが、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

謝礼
しゃれい

程度
てい ど

を考
かんが

えているので、少
すく

な

い予算
よさ ん

で実施
じっ し

できると思
おも

います。

  外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

意識
いし き

実態
じったい

調査
ちょうさ

については、何
なに

か進捗
しんちょく

はあったのでしょうか。

事務局
じむきょく

 現在
げんざい

集計
しゅうけい

中
ちゅう

で、年度
ねん ど

末
まつ

に報告書
ほうこくしょ

が完成
かんせい

する見込
み こ

みです。進捗
しんちょく

が

あり次第
あ り し だ い

、御報告
ごほうこく

します。

（２）平成
へいせい

２６年度
ねん ど

区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

（案
あん

）について（資料
しりょう

５）
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事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

５について説明
せつめい

＞

石渡
いしわた

委員
いい ん

 毎回
まいかい

気
き

になるのが参加
さん か

者数
しゃすう

です。各
かく

団体
だんたい

からの参加
さん か

が考
かんが

えられます

が、昨年
さくねん

は民
みん

生
せい

委員
いい ん

さんがかなり多
おお

く参加
さん か

してくれてなんとか面
めん

目
ぼく

を保
たも

ったと

記憶
きお く

しています。できれば町内会
ちょうないかい

連合
れんごう

会
かい

にもご理解
りか い

をいただき、それぞれの

町
ちょう

会
かい

からの参加
さん か

を呼
よ

びかけていただければと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 周知
しゅうち

に関
かん

してはご意見
いけ ん

を参考
さんこう

に様々
さまざま

な団体
だんたい

さんに声
こえ

を掛
か

けていきたい

と思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 去年
きょねん

参加
さん か

して思
おも

ったのは、同時
どう じ

にいくつもの催
もよお

しがあって、人
ひと

が分散
ぶんさん

してしまったようにも思
おも

えるし、参加
さん か

者目線
しゃめせん

で考
かんが

えれば、どれもやってみた

いのにどれかを選択
せんたく

しなければいけない状 況
じょうきょう

になっていて残念
ざんねん

に思
おも

いまし

た。その点
てん

、今回
こんかい

の案
あん

では、その心配
しんぱい

は少ない
すく   

と感
かん

じます。

事務局
じむきょく

 ご意見
いけ ん

は参考
さんこう

にさせていただきます。

新井委員
あら い い い ん

 団体
だんたい

に限
かぎ

らず、様々
さまざま

な方
かた

に集
あつ

まってもらいたいです。周知
しゅうち

の方法
ほうほう

を

工夫
くふ う

する必要
ひつよう

があると思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 この部会
ぶか い

としては、内容
ないよう

はこの案
あん

で良
よ

いと思
おも

うので進
すす

めていただけれ

ばと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 周知
しゅうち

の方法
ほうほう

や内容
ないよう

も引
ひ

き続
つづ

き検討
けんとう

したいと思
おも

います。

（３）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

６）

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

６について説明
せつめい

＞

委員
いい ん

一同
いちどう

 特
とく

に意見
いけ ん

なし。

４ その他
た

事務局
じむきょく

 区
く

民
みん

会議
かい ぎ

の交流
こうりゅう

会
かい

について、平成
へいせい

２７年
ねん

２月
がつ

９日
にち

（月
げつ

）に開催
かいさい

いたし

ます。参加
さん か

確認
かくにん

とともに自己
じ こ

紹介
しょうかい

シート
し ー と

の記入
きにゅう

もよろしくお願
ねが

いします。

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

           （以上
いじょう

）


